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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
SUPERVISIÓN DE TRABAJOS DEL LAGO DE ILOPANGO 
30 DE ENERO DE 2007. 
 
 
PROMETIMOS QUE NOS PREPARARÍAMOS PARA ENFRENTAR 
LOS PRÓXIMOS INVIERNOS, Y HOY HEMOS VENIDO  CON LOS 
MINISTROS Y LOS FUNCIONARIOS DEL EJECUTIVO A CUMPLIR 
CON ESTA PROMESA. 
 
ESTE DÍA ESTAMOS SUPERVISANDO LOS TRABAJOS DE 
MITIGACIÓN DE RIESGOS EN ESTE HERMOSO LAGO DE 
ILOPANGO, QUE TENEMOS EN EL DEPARTAMENTO DE SAN 
SALVADOR. 
 
SOMOS UN GOBIERNO RESPONSABLE, QUE TRABAJA 
PENSANDO EN LA GENTE Y ES POR ESO QUE HEMOS  VENIDO 
PERSONALMENTE A SUPERVISAR ESTOS TRABAJOS, DONDE 
HA CONCLUIDO LA OBRA FÍSICA. 
 
ESTA ES UNA OBRA QUE BENEFICIA ALREDEDOR DE 1,2 
MILLONES DE HABITANTES DE 13 MUNICIPIOS DE LOS 
DEPARTAMENTOS DE SAN SALVADOR, CUSCATLÁN Y LA PAZ, 
QUE ESTABAN SIENDO AFECTADOS POR EL ESTANCAMIENTO 
DEL RÍO DESAGÜE. 
 
COMO USTEDES SABEN, EL PROBLEMA EN EL LAGO DE 
ILOPANGO TUVO SU ORIGEN, COMO YA LO HAN EXPLICADO 
LOS MINISTROS, EN LOS DERRUMBES Y DESLIZAMIENTOS DE 
TIERRA OCURRIDOS DURANTE LOS TERREMOTOS DEL  AÑO 
2001, QUE PROVOCARON LA OBSTRUCCIÓN DEL RÍO, LO QUE 
SE PROFUNDIZÓ CON LA TORMENTA STAN. 
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YO RECUERDO QUE DESPUÉS DE LA TORMENTA, EN LA QUE EL 
SALVADOR Y ESPECIALMENTE SAN SALVADOR, SE VIERON 
AFECTADO NO SOLO  EN ESTA ZONA DEL LAGO DE ILOPANGO, 
SINO EN ZONAS COMO LA DEL ARENAL MONSERRAT, Y OTRAS 
A NIVEL NACIONAL. EL GOBIERNO DECIDIÓ IMPLEMENTAR UN 
PLAN NACIONAL DE MITIGACIÓN DE RIESGOS INCLUYENDO LOS 
TRABAJOS QUE SE REALIZAN EN LA ZONA DE LAS COLINAS, EN 
SANTA TECLA. VAMOS A VISITAR TODAS ESTAS ZONAS. 
 
NO DEBEMOS ACOSTUMBRARNOS A QUE LA NATURALEZA NOS 
SIGA GOLPEANDO, POR ELLO DENTRO DE NUESTROS PLANES 
DE MITIGACIÓN DE RIESGOS DE LAS ZONAS VULNERABLES DE 
NUESTRO PAÍS HABLAMOS DE PLANES PERMANENTES. 
 
ESTAMOS REALIZADO DE MANERA RESPONSABLE LA MÁS 
GRANDE INVERSIÓN DE LOS ÚLTIMOS AÑOS EN MATERIA DE 
MITIGACIÓN DE RIESGOS. TODO CON EL FIN DE DARLE 
TRANQUILIDAD A LA POBLACIÓN. 
 
ASIMISMO, ESTAMOS PREPARADOS A TRAVÉS DEL SISTEMA DE 
EMERGENCIAS Y DE LAS DIFERENTES INSTITUCIONES QUE LO 
COMPONEN PARA ENFRENTAR CUALQUIER EVENTUALIDAD, 
QUE SURJA EN LA ÉPOCA DE INVIERNO. 
 
OTRO DATO SIGNIFICATIVO ES QUE POCO A POCO, EL 
TURICENTRO MÁS IMPORTANTE EN ESTA ZONA, APULO, 
UBICADO EN ESTE LAGO DE ILOPANGO, CON LOS TRABAJOS 
QUE SE HAN REALIZADO Y DE ACUERDO A COMO VAYA 
BAJANDO EL NIVEL DEL AGUA, IRÁ RECUPERANDO SU 
NATURAL BELLEZA, PARA QUE MILES DE PERSONAS QUE 
VIVEN DEL TURISMO Y LA PESCA, EN EL LAGO RECOBREN SU 
PATRIMONIO. 
 
QUIERO RECALCAR QUE ESTA ES UNA TAREA MUY  DELICADA 
Y COMO MUY BIEN LO HAN EXPLICADO LOS MINISTROS, NO 
PODEMOS REALIZAR DESCARGAS MUY GRANDES PARA EVITAR 
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INUNDACIONES AGUAS ABAJO, QUEREMOS SOLUCIONAR EL 
PROBLEMA, NO TRASLADARLO HACIA OTRO LUGAR, ES POR 
ELLO QUE LENTAMENTE SE IRÁN AUMENTANDO LAS 
DESCARGAS HASTA QUE EL NIVEL DEL AGUA BAJE A LO 
CONVENIENTE. 
 
ESTOY MUY CONTENTO POR LOS RESULTADOS DE LAS 
PRUEBAS DE DESAGÜE, Y EN UNOS DOS MESES  PODREMOS 
TENER COMPLETO EL DRENAJE, LO QUE PERMITIRÁ 
RECUPERAR LA PLAYA QUE TENÍA ORIGINALMENTE EL LAGO, Y 
LO MÁS IMPORTANTE REHABILITAR EL CAUCE DEL RÍO, EL 
DESAGÜE Y EVITAR NUEVOS DESBORDAMIENTOS. 
 
ESTA CANALETA FUE CONSTRUIDA POR EL GOBIERNO DEL 
GENERAL MARTÍNEZ, Y DESDE AQUELLA ÉPOCA SIRVIÓ, 
DESPUÉS DE QUE PRÁCTICAMENTE QUEDO SEPULTADA POR 
LOS TERREMOTOS, POR PRIMERA VEZ  EN LA HISTORIA Y 
DESPUÉS DE MUCHOS AÑOS SE LE HACE UNA INVERSIÓN 
ARRIBA DE LOS 14 MILLONES DE DÓLARES LO QUE LE VA A 
DAR TRANQUILIDAD A TODOS LOS HABITANTES ALREDEDOR 
DEL LAGO Y POR SUPUESTO SE VAN A S EVITAR 
INUNDACIONES  QUE AYUDAREMOS A LA GENTE A VIVIR 
TRANQUILAS. 
 
QUIERO REITERARLES A TODAS Y A TODOS LOS 
SALVADOREÑOS QUE EN EL GOBIERNO ESTAMOS 
TRABAJANDO PARA LLEVAR TRANQUILIDAD A LAS FAMILIAS, Y 
PARA MINIMIZAR LOS DAÑOS QUE FUTUROS EVENTOS 
NATURALES NOS PUEDAN OCASIONAR. 
 
EN ESTA LINEA VAMOS A VISITAR POSTERIORMENTE EN LOS 
DÍAS VENIDEROS LAS OBRAS DE LOS BARRIOS CAPITALINOS, 
ES UNA INVERSIÓN MUY GRANDE , EN LOS BARRIOS DE LA 
CAPITAL, VAMOS A INICIAR OBRAS MUY GRANDES EN LA 
ESCALÓN Y EN OTRAS ZONAS DE SAN SALVADOR, LO QUE VA A 
PROVOCAR DEFINITIVAMENTE DE ALGUNA MANERA, 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 4 

CONGESTIONAMIENTOS  Y QUEREMOS ANTICIPADAMENTE 
PEDIRLES DISCULPAS A LOS HABITANTES DE LA CAPITAL Y A 
LOS QUE VIENEN A LA CAPITAL PORQUE TENDREMOS 
CONGESTIONAMIENTOS. 
 
EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS HARÁ TODO EL TRABAJO 
RESPECTIVO DE INFORMACIÓN, PORQUE DE TODAS FORMAS 
HAY QUE HACER LAS OBRAS. 
 
HOY ESTAMOS DISFRUTANDO LO QUE HICIMOS EN LOS  
ULTIMOS MESES, POR SUPUESTO SUFRIMOS, POR SUPUESTO 
HABÍAN ATASCAMIENTOS, PERO AL FINAL, LAS  OBRAS ESTÁN  
HECHAS, Y HAY QUE PREPARARNOS PARA ESTOS PROBLEMAS 
QUE SE NOS VIENEN, PERO AL  FINAL DE LAS OBRAS, 
TENDREMOS A UN SAN SALVADOR CON MAYOR CAPACIDAD DE 
ENFRENTAR EL INVIERNO QUE SE ACERCA. 
 
YO RECUERDO QUE ME PREGUNTABA UN PERIODISTA. ¿ POR 
QUÉ INICIAR EN INVIERNO LAS OBRAS? PORQUE NUNCA ES 
TARDE HAY QUE HACERLO YA, PARA QUE CUANDO VENGA EL 
PRÓXIMO INVIERNO ESTEMOS EN MEJORES CONDICIONES Y 
VAMOS A PEDIRLE A DIOS QUE NO HAYA NINGÚN OTRO 
EVENTO NATURAL, QUE NOS PROVOQUE PROBLEMAS DE 
GRANDES DIMENSIONES. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS  Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


